

Medienmitteilung

Juni 2023

Das Landesmuseum feiert Geburtstag

Das Landesmuseum Zürich feiert in diesem Jahr sein 125-jähriges Bestehen. Das Jubiläum bietet Anlass, auf die ereignisreiche Vergangenheit des Museums zurückzublicken und gleichzeitig einen Blick in die Zukunft zu werfen. Höhepunkt der Feierlichkeiten ist das Jubiläumswochenende vom 10. und 11. Juni.

Das Jubiläumswochenende bietet ein vielfältiges Programm mit Ausstellungen, Workshops und speziellen Führungen: Die Besucherinnen und Besucher können hinter die Kulissen schauen und erfahren, wie das Museum mit Energie versorgt wird oder wie eine Ausstellung entsteht. In den Ausstellungen gibt es rund 30-minütige «Zeitreisen»: Anhand eines Objekts tauchen die Kuratorinnen und Kuratoren tief in die Vergangenheit ein.

Ein Blick in die Zukunft wirft hingegen die exklusiv am Jubiläumswochenende zu sehende Intervention «1898–2023–2148». Vier Schulklassen aus den vier Schweizer Sprachregionen präsentieren Objekte, die heute ihren Alltag begleiten und die in 125 Jahren, 2148, etwas über die heutige Zeit aussagen könnten. Das Publikum hat zudem Gelegenheit, sich mit den Jugendlichen über die ausgewählten Objekte und die Gedanken dahinter auszutauschen. Am Samstag wird auch die neue Wechselausstellung «Rote Zora und Schwarze Brüder» offiziell eröffnet. Sie folgt den Spuren des Autorenpaars Lisa Tetzner und Kurt Kläber und geht dem Erfolg ihrer bekannten Jugendbücher auf den Grund.

Der Samstagabend klingt mit einem Konzert des Schweizer Musikers Marius Bear im Museumshof sinnlich aus. Der Appenzeller hat 2022 für die Schweiz am «Eurovision Song Contest» teilgenommen und begeistert das Publikum mit seiner markanten Stimme.

Den Sonntag widmet das Landesmuseum den kleinen Gästen: Neben zahlreichen Familienführungen findet um 11 Uhr ein Kinderkonzert mit Laurent & Max statt. Das Minitheater Hannibal erzählt die Kultgeschichte «Die rote Zora und ihre Bande». Ein handbetriebenes Karussell sorgt für Spass zwischendurch.

Die noch bis zum 16. Juli dauernde Wechselausstellung «Zum Geburtstag viel Recht» nimmt ein anderes Jubiläum, nämlich das 175. des Bundesstaats, zum

Anlass, um in der Geschichte der Schweizerischen Bundesverfassung zu blättern und dabei vor allem auf die Grundrechte zu schauen – und diese spielerisch zu erleben.

Für den grossen und kleinen Hunger sorgen die vegane Food-Oase Hofkino im Innenhof und die Küche des Bistro Spitz!

Der Eintritt ist an beiden Tagen frei. Das komplette Programm findet sich unter www.landmuseum.ch/125

Für weitere Fragen steht Ihnen zur Verfügung:

Alexander Rechsteiner | Kommunikation | Schweizerisches Nationalmuseum.

T. +41 44 218 65 64 | E-Mail: alexander.rechsteiner@nationalmuseum.ch